
 

Quelques rendez-vous à venir  
 

Jeudi 31 décembre 2020 
18h30 Messe de clôture de l’année 2020 à St Saturnin 
(pas de messe le matin) 
 

Vendredi 1er janvier 2021 
11h, à St Saturnin, fête de Ste Marie Mère de Dieu, jour de prière pour la paix. 
 

Dimanche 3 janvier – Fête de l’Epiphanie du Seigneur  
Messes aux horaires habituels 
 

Collecte alimentaire : le dimanche 3 et le dimanche 10 janvier, le matin, à l’église Saint-
Saturnin, nous prévoyons une collecte alimentaire, en complément de celles déjà réalisées 
fin novembre. Nous ferons bon accueil aux denrées non périssables, aux produits de toilette, 
lessives, etc. 
 

Et plus tard :  
Dimanche 7 février, en après-midi – « Assemblée paroissiale 2021 » 
.... si le contexte sanitaire le permet. 

 

 

Paroissiens de Nogent,  

n’oubliez pas d’apporter votre contribution  

au  Denier de l’Église pour 2020, il est encore temps. 

 
Comment donner ?  

- à la borne qui se trouve dans l’église 

- par chèque, à l’ordre de l’Association diocésaine de Créteil (libeller le chèque au 31/12/2020) 

- sur internet avec votre CB sur www.jedonneaudenier.org. Cliquez sur Créteil puis 

choisir la paroisse. La mise en place du prélèvement de l’impôt à la source ne change pas la 

déduction fiscale de 66% du montant de votre don l’année suivante.  

Par exemple, un don de 100€ vous coûtera réellement 34€ après déduction fiscale.  

Votre reçu fiscal vous parviendra  

          en janvier 2021 par email ou en février 2021 par courrier. 

 

 
 

 
24 Décembre 2020 

 
 

Le mistral souffle, l’ange Boufareou souffle dans sa trompette... Au pied 

du Mont Ventoux, ils viennent à la crèche : le meunier, le ravi, Mireille 

et Vincent, Roustido, Honorine avec ses rascasses...  

Vous reconnaissez ? ... C’est la Pastorale des santons de Provence ! 

Comme on dit, « c’est toute mon enfance ». Plongeant mes racines dans 

le Vaucluse, je l’ai si souvent écoutée autrefois. Sous couvert de 

merveilleux, elle raconte l’Évangile, avec son sens des humbles que nous 

sommes, son sens de notre grand cœur et de nos lâchetés, l’Évangile 

avec ses couleurs inimitables, avec sa puissance de vie, de résurrection. 

 

 

 

 

Elle m’habite en ces jours où, à nouveau, nos rues se remplissent, nos 

écoles revoient leurs enfants et leurs jeunes, nos églises se peuplent, 

la vie revient, tout doux elle reprend le dessus, ... 

Certes, tout n’a pas repris, hélas. Certes, nous ne réunirons pas autour 

de la table tous ceux que nous aurions aimé voir. Et nous ne l’oublions 

pas : certains sont malades, certains sont isolés, certains sont « partis ».  

Mais la vie frémit, elle reprend. C’est une joie. Comme un Noël 

grandeur nature. Noël, c’est Dieu qui se fait proche. Le Dieu Source de 

vie et d’amour qui fait le choix de cette création, de ce cosmos, de cette 

humanité. Dieu choisit cette humanité, il l’assume pour la sauver des 

ténèbres et lui faire connaître une Lumière qu’elle ne connaissait pas.  

Accueillons la Joie de Noël. Accueillons l’Amour qui nous rejoint, 

qui nous restaure, qui nous redonne Vie, 

Gilles Godlewski, curé de Nogent 

Site Internet du Doyenné : http://edbm.paroisse.net – Secrétariat paroissial  01 48 73 23 71 
 

http://www.jedonneaudenier.org/
http://edbm.paroisse.net/


 

Lectures  
 
    Lecture du livre du prophète Isaïe (9, 1-6) 
 

Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les 
habitants du pays de l’ombre, une lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait 
grandir l’allégresse : ils se réjouissent devant toi, comme on se réjouit de la moisson, 
comme on exulte au partage du butin. Car le joug qui pesait sur lui, la barre qui meurtrissait 
son épaule, le bâton du tyran, tu les as brisés comme au jour de Madiane. Et les bottes qui 
frappaient le sol, et les manteaux couverts de sang, les voilà tous brûlés : le feu les a 
dévorés. Oui, un enfant nous est né, un fils nous a été donné ! Sur son épaule est le signe 
du     pouvoir ; son nom est proclamé : « Conseiller-merveilleux, Dieu-Fort, Père-à-jamais, 
Prince-de-la-Paix. » Et le pouvoir s’étendra, et la paix sera sans fin pour le trône de David 
et pour son règne qu’il établira, qu’il affermira sur le droit et la justice dès maintenant et 
pour toujours. Il fera cela, l’amour jaloux du Seigneur de l’univers !  – Parole du Seigneur. 

 

Psaume 95 (96)  Aujourd’hui, un Sauveur nous est né : c’est le Christ, le Seigneur  / 

Un enfant nous est né, un fils nous est donné, éternelle est sa puissance !  

 
Chantez au Seigneur un chant nouveau 
chantez au Seigneur, terre entière, 
chantez au Seigneur et bénissez son nom !  

 
De jour en jour, proclamez son salut, 
racontez à tous les peuples sa gloire, 
à toutes les nations ses merveilles !  

 
Joie au ciel ! Exulte la terre ! 
 Les masses de la mer mugissent,  
la campagne tout entière est en fête.  

 
Les arbres des forêts dansent de joie  
devant la face du Seigneur, car il vient,  
car il vient pour juger la terre.  

 
Il jugera le monde avec justice  
et les peuples selon sa vérité !  
 

     Lecture de la lettre de saint Paul apôtre à Tite (2, 11-14)  
 

Bien-aimé, la grâce de Dieu s’est manifestée pour le salut de tous les hommes. Elle nous 
apprend à renoncer à l’impiété et aux convoitises de ce monde, et à vivre dans le temps 
présent de manière raisonnable, avec justice et piété, attendant que se réalise la 
bienheureuse espérance : la manifestation de la gloire de notre grand Dieu et Sauveur, 

Jésus Christ. Car il s’est donné pour nous afin de nous racheter de toutes nos fautes, et de 
nous purifier pour faire de nous son peuple, un peuple ardent à faire le bien. – Parole du 
Seigneur. 

 

    EVANGILE selon saint Luc (2, 1-14 et 15-20) 
 

En ces jours-là, parut un édit de l’empereur Auguste, ordonnant de 
recenser toute la terre – ce premier recensement eut lieu lorsque Quirinius 
était gouverneur de Syrie. Et tous allaient se faire recenser, chacun dans sa 
ville d’origine. Joseph, lui aussi, monta de Galilée, depuis la ville de Nazareth, 
vers la Judée, jusqu’à la ville de David appelée Bethléem. Il était en effet de la 
maison et de la lignée de David. Il venait se faire recenser avec Marie, qui lui 
avait été accordée en mariage et qui était enceinte.  

Or, pendant qu’ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut 
accompli. Et elle mit au monde son fils premier-né ; elle l’emmaillota et 
le coucha dans une mangeoire, car il n’y avait pas de place pour eux dans 
la salle commune.  

Dans la même région, il y avait des bergers qui vivaient dehors 
et passaient la nuit dans les champs pour garder leurs troupeaux. L’ange 
du Seigneur se présenta devant eux, et la gloire du Seigneur les enveloppa de 
sa lumière. Ils furent saisis d’une grande crainte. Alors l’ange leur dit : 
« Ne craignez pas, car voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera 
une grande joie pour tout le peuple : Aujourd’hui, dans la ville de David, vous 
est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur. Et voici le signe qui vous est 
donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une 
mangeoire. » Et soudain, il y eut avec l’ange une troupe céleste innombrable, 
qui louait Dieu en disant : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la 
terre aux hommes, qu’Il aime. » 

 
 

Lorsque les anges eurent quitté les bergers pour le ciel, ceux-ci 
se disaient entre eux : « Allons jusqu’à Bethléem pour voir ce qui est arrivé, 
l’événement que le Seigneur nous a fait connaître. » Ils se hâtèrent d’y aller, 
et ils découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né couché dans la 
mangeoire. Après avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été annoncé au 
sujet de cet enfant. Et tous ceux qui entendirent s’étonnaient de ce que leur 
racontaient les bergers. Marie, cependant, retenait tous ces événements et les 
méditait dans son cœur. Les bergers repartirent ; ils glorifiaient et louaient 
Dieu pour tout ce qu’ils avaient entendu et vu, selon ce qui leur avait été 
annoncé. 


